
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東大和市の“今”を伝えたい・・・ 
市議会議員  

 和地ひとみレポート 

２０１３年２月２４日 

№73 

 
平成２５年第１回市議会定例会が２月２６日よりスタート 

第１回議会定例会では２５年度予算特別委員会も開催！ 

■来年度の市政の方向性を見極める    

予算特別委員会 

…２月 26 日より開催される平成 25 年第１回市議会定
例会の期間中には平成 25年度の予算を審議する予算特
別委員会が開催されます。（３月 14 日、15 日、18 日の
3 日間を予定）自治体によっては、議員の代表のみで予
算特別委員を結成し審議するところもありますが、東大
和市では議員全員が予算特別委員となり来年度予算を
審議します。予算は来年度の市政の方向性を決める大切
なもの。過去には日付が変わる前の深夜まで審議が行わ
れたことも度々あったとのことです。  

…議会開催を前に、市長部局側から予算案の概要説明が
２月 13 日に行われ、それを受けて各議員は予算内容を
特別委員会までに吟味し、疑問点などを特別委員会で質
問していきます。そして、予算特別委員会で審議した後、
本会議にて予算案についての議決を行い、最終的な予算
が決定するという流れとなっています。  
 

■平成２５年度予算の財政規模は     

昨年対比３．７％増 

…今回示された予算案の財政規模は一般会計（通常の市
政運営に必要なもの）、特別会計（国民健康保険や下水
道事業など特別な事業ごとのもの）を合計すると  
455 億 8,545 万円。昨年対比 3.7％増です。うち、私た
ち市民の収める市民税（個人、法人など）が財源の約 7

割となる一般会計の額は 274 億 6,500 万円となってい
ます。概要説明では市民税の中の個人が収める額の合計
を市内の世帯数 36,630 世帯で割り、各家庭が１年間に
収める税金の額の平均が示されました。  

 

個人の市民税合計 49 億 4383 万円÷世帯数 36,630 世帯 
≒１３５，０００円（千円未満四捨五入） 

【プロフィール】１９７０年 東京都北区生まれ。／父の転勤で１歳から群馬県で育つ。幼稚園からカギっ子。リーダーシップ
を発揮し、小学校で児童会長、中学校でも生徒会長を務める。大好きな音楽を究めようと武蔵野音楽大学に進学、卒業。／卒業後は
群馬の山奥の小学校で臨時教諭として担任を２年勤め、新しい試みで授業を活性化させ「元気印の先生」として保護者・生徒から親
しまれた。／「学校」の外の一般社会で挑戦しようとベンチャー企業の(株)シートゥーネットワーク（※スーパーマーケットを経営。
店頭公開から一部上場、外資系企業に転換）に社長秘書として入社。のち店舗現場に異動、同社で初の女性店長となる。その後、人
材開発部長を拝命。／『人を活かす』経営を学ぶため一念発起しカナダに留学。外から見た日本の将来に、漠然とした不安感じる。
帰国後もベンチャー企業を選び不動産投資会社に勤務。／同じビジネス界出身の加藤公一代議士との出会いに触発され、政治への道
を志して２０１０年末に退社。現在、新人東大和市議会議員として、日々、奮闘中。 

 ■ 連絡先  和地 ひとみ事務所   HP：http://www.wachi1103.jp 

wachi_hitomi@cocoa.ocn.ne.jp 【電話・ＦＡＸ】 ０４２－５１６－８５４６  

〒207-0005 東大和市高木３－２７４－２－１０２   

 

東大和市 市議会議員 

和地 ひとみ 

市政、議会について「自然体」「ざっくばらん」にレポート 

「身近なようで知らなかった市政、議会。伝えることがスタートだと思います。」 

■特徴ある新たな施策にも予算が 

…平成 25 年度予算案には、今までにない特徴ある施策
が優先施策の中で挙げられ、予算が計上されています。
「住みよい、活気あるまちづくり」のためには、タウン
ミーティングで取り上げられた観光事業予算を９０万
円増額、また、日本初女子フルマラソンが多摩湖周辺で
開催されたことに因み、新たな事業として開催地記念事
業費として 518 万円が計上されています。  

…今まで近隣他市より後手になってしまい、東大和市の
特徴とできなかったことが様々あったことから、この日
本初女子フルマラソン開催地は東大和市であることを
世に知らしめ、様々な事業につなげていきたいという意
図は理解できますが、この予算の額が妥当かどうか、計
画している事業内容などを確認する必要があると和地
ひとみは考えています。  

…また「環境にやさしいまちづくり」のためには、ごみ
減量シンポジウム開催の経費。「福祉の行き渡ったまち
づくり」のためには、高齢者見守りぼっくすの設置経費、
子育て支援のための『赤ちゃん・ふらっと』（授乳やお
むつ替えのための場所）の整備の経費、『地域力・教育
力の向上』のためには、地域防災力の強化のための経費
や、新たに設けられた学校特色化補助金などが挙げられ
ていました。  
 

■予算はその額と共に計画内容が肝心 

…上記以外にも、今回の予算では新たな施策が挙げられ
ています。予算を審議する際、限られた財源を最大限効
果的に、市の現在と未来を見据えた上で有意義となるも
のにすることが大切です。しかし、その予算額の数字や
割合とともに、その予算を使用して具体的にどのような
ことを行い、どのような結果を出すことを計画している
のか。その内容を確認していくことが、１年間、緊張感
を持って責任ある市政運営をしてもらうためには必要
だと考え、和地ひとみは予算特別委員会に臨みます。  


